

Frères et sœurs,

Nous aimons ce qui est vrai et ce qui est vécu, n'est-ce pas ? Un témoignage est bien plus stimulant qu'une parole. Or, la liturgie de ce dimanche nous rapporte des témoignages vécus : d'une part celui du prophète Jérémie, qui est fidèle et ferme dans son épreuve, et d'autre part celui du Christ, qui n'a pas peur de provoquer des divisions.

Ces textes nous mettent en face des engagements que nous devons prendre. Notre vie chrétienne ne peut être qu'un témoignage vivant, à l'exemple de Jésus.

La paix est certes l'un des plus grands bienfaits que l'homme puisse désirer, celui sans lequel tous les autres deviennent illusoires et fragiles. Et Jésus a été un artisan de paix.

Mais il faut se rendre compte que la paix de Dieu n'est pas une paix facile, sans histoire : c'est une paix à construire dans la difficulté. La paix du Christ n'élimine pas le conflit avec tout ce qui se dissimule en nous de mensonge, et elle n'élimine pas le combat contre tout ce qui empêche l'homme de devenir frère.

« Je suis venu apporter un feu sur la terre », dit Jésus. De quoi s'agit-il ? Ca veut dire que la foi doit brûler comme un feu au-dedans de nous-mêmes. Autrement dit, notre foi doit être déterminante et entraînante pour nous et pour les autres; elle doit être capable de nous réchauffer le cœur, quelles que soient les circonstances de la vie.

Là où il y a des croyants, il devrait y avoir de la contestation. Elle est nécessaire quand on croit à une cause juste. Voyez la mobilisation permanente des militants écologistes.

D'abord c'est nous-mêmes que nous devons mettre en cause bien souvent, pour arriver à nous convertir. Sommes-nous transparents devant Dieu ?

Mais la foi est aussi puissance de contestation fraternelle dans nos relations avec les plus proches. Ne faut-il pas se bousculer mutuellement pour progresser ensemble vers plus de tolérance, de justice, de fraternité, et aussi de disponibilité pour les services que demande la vie paroissiale ?

Comme nous le lisons dans la Lettre aux Hébreux, c'est en ayant les yeux fixés sur Jésus que nous pourrons tenir dans la fidélité en luttant contre le péché.
Amen !

Bernard Moeglé